

## **Información General**

### ***SEMINARIO DE DECANOS Y DIRECTORES DE ESCUELAS O FACULTADES DE COMUNICACIÓN SOCIAL EN LA COLUMBIA UNIVERSITY***

El Director de la Escuela, Prof. Isaac Nahón, fue invitado por The Freedom Forum Media Studies Center en la Columbia University de Nueva York, a un seminario que se organiza todos los veranos, titulado "Leadership Institute for Journalism and Mass Media Education". En este seminario, que se celebró del 19 al 24 de junio de 1994, Decanos, Directores y Jefes de Programas de Comunicación de varias universidades de Estados Unidos, Canadá, Chile, Hong Kong y Venezuela tuvieron la oportunidad de escuchar a distintos ponentes sobre los desafíos que la superautopista de la información y de las nuevas tecnologías implican para la formación de los comunicadores. Igualmente se analizó el papel que los directores de programas de comunicación deben ejercer con el fin de dar a conocer mejor el trabajo que se desarrolla dentro de sus dependencias, tanto dentro de sus universidades como fuera. Los asistentes tuvieron la oportunidad de visitar el Laboratorio de Nuevos Medios del Centro, en el que se estudian las nuevas posibilidades y los usos de las tecnologías de la información.

### ***V ENCUENTRO FEIAL-JESCOM EN LA UCAB***

Los días 20 y 21 de octubre de 1994 se celebró en la Universidad Católica Andrés Bello el V Encuentro JESCOM - FEIAL. En esta oportunidad los participantes decidieron que al ser FEIAL una asociación no dependiente de Jescom, se debía modificar el orden de las siglas JESCOM- FEIAL, pasando a denominarse FEIAL-JESCOM, incluyendo a las Facultades, Escuelas e Institutos de Comunicación de América Latina de la Compañía de Jesús, dejando clara su inspiración y vinculación jesuítica.

En este encuentro estuvieron presentes la Prof. Sara Lucía Franky de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá, Colombia; por la Universidad Iberoamericana de México asistieron la Maestra Dora Gómez Palacio del Plantel Laguna, el Lic. Gunter Petrack Romero y el Maestro Diego García del Plantel Golfo Centro, y el Maestro Alberto Almeida del Plantel Distrito Federal. Por la UCAB estuvieron presentes los Profesores Emilio Píriz Pérez, Isaac Nahón, Caroline de Oteyza, Carlos de Armas, Francisco Pellegrino,

Jesús María Aguirre, s.j., Luis Alberto Díaz, Carlos Eduardo Ramírez y Andreína Gómez.

La agenda de trabajo estuvo orientada básicamente a consolidar las vinculaciones de orden académico entre los miembros de FEIAL- JESCOM que se habían propuesto en el IV Encuentro celebrado en Acapulco, México, en 1992, y se logró darle un marco jurídico a la asociación con el fin de formalizar las membresías y establecer los derechos y deberes de los asociados. Estos aspectos se desarrollaron en dos mesas de trabajo cuyos resultados integraron finalmente las resoluciones adoptadas en este V Encuentro.

Además, los participantes pudieron conocer de cerca el trabajo de investigación que se adelanta en la Escuela de Comunicación Social de la UCAB y en su Centro de Investigaciones de la Comunicación (CIC). El Padre Jesús María Aguirre, s.j. presentó un completo informe sobre "Formación universitaria y mercado de trabajo", el cual forma parte de una línea de investigación sobre perfiles profesionales de los comunicadores que ha venido desarrollando desde hace algunos años. Por su parte, la Profesora Caroline de Oteyza, Directora del CIC, hizo una exposición sobre el "Desarrollo de aplicaciones multimedia", línea de trabajo que integra las nuevas tecnologías de la informática con el rescate de la memoria histórica y visual del país.

### *CONVENIO DIALOG-UCAB*

La Universidad firmó un convenio con el mayor distribuidor mundial de bases de datos electrónicas, Dialog, por medio del cual esta empresa se compromete a facilitar toda la documentación y los programas necesarios para el funcionamiento de centros de entrenamiento de consulta de información en línea dentro de nuestra casa de estudios. El primer curso de operación del sistema Dialog se dictó en el marco de la cátedra "Periodismo Interactivo" que dicta el profesor Héctor Alvarez y se espera que dicho curso se dicte en otras escuelas y dependencias de la universidad. Además de obtener las facilidades para dar los talleres, Dialog ofrece una tarifa preferencial para las consultas en línea que se hacen en el marco de los talleres. Se espera también que pronto este servicio se ofrezca desde la Biblioteca Central para que los estudiantes y profesores tengan acceso a las distintas bases de datos de todo el mundo.

### *WORLDNET SOBRE CINE LATINOAMERICANO EN LA UCAB*

El 16 de noviembre se realizó en el aula magna de la UCAB un worldnet sobre presencia del cine latinoamericano en los EEUU. Conversaron durante cerca de una hora José Luis Ruiz, director ejecutivo del Centro Nacional Latino de Comunicaciones, desde los EEUU, desde Santiago de

Chile Gustavo Greiff, director de cine, desde Bogotá dos directores de cine con el panel venezolano presente en la UCAB compuesto por Sergio Dahbar, presidente del CENAC, Oscar Lucien ex presidente de la Fundación Cinemateca Nacional y Carlos Oteyza cineasta. El worldnet, organizado por el Servicio Informativo y Cultural de la Embajada de los EE.UU. en Venezuela y la Escuela de Comunicación Social de la UCAB, contó con una asistencia muy numerosa e interesada de estudiantes de la Universidad. Esta experiencia alentó a las autoridades de la Escuela a programar tres worldnet para el resto del año 1995 dedicados a tres temas de importancia: ética, nuevas tecnologías y derechos de usuarios.

## II SIMPOSIO INTERNACIONAL REFLEXIÓN SOBRE EL FUTURO AUDIOVISUAL

El II Simposio Internacional *Reflexión sobre el futuro audiovisual* realizado del 15 al 17 de julio en la sala plenaria de Parque Central, reunió a expertos de América Latina, Europa y Norteamérica para intercambiar experiencias e interpretaciones sobre los retos del futuro en materia audiovisual. En este evento la profesora Caroline de Oteyza presentó la ponencia "Automatización de archivos visuales" en la cual informó sobre la investigación en curso en el Centro de Investigación de la Comunicación de la UCAB.

## UNIDAD DE TELEVISIÓN EDUCATIVA (UTE) EN LA UCAB

Se creó en la Universidad Católica Andrés Bello la Unidad de Televisión Educativa (UTE) de las Escuelas de Comunicación Social y Educación. Esta Unidad nace con el fin de promover producciones audiovisuales orientadas a difundir conocimientos en distintas áreas y coordinar la distribución del material de video proveniente de la Asociación de Televisión Educativa Iberoamericana (ATEI). Durante dos horas, cada mañana, recibimos la programación de la Televisión Educativa Iberoamericana (TVEI), conformada en su totalidad por programas de tipo educativo formal y no formal. Previa selección, se registra y archiva el material para así proceder a su difusión. A tal fin, la UTE ofrece servicio de copiado de los programas archivados a la comunidad ucabista. Mensualmente esta Unidad distribuirá un boletín informativo impreso y vía correo electrónico, con la relación de los últimos programas grabados, la programación y cualquier otra información pertinente. El segundo campo de acción, la promoción de producciones audiovisuales, comienza a desarrollarse tomando como punto de partida el trabajo de nuestros estudiantes. La Escuela de Comunicación Social de la UCAB cuenta con el equipo necesario para la realización de programas de buena factura, por lo que en coordinación con diferentes cátedras (Producción de TV, Producción de Cine, Cortometraje, Reportaje

Audiovisual...), hemos empezado a proponer a los alumnos la realización de trabajos en la "onda" educativa y cultural, susceptibles de ser transmitidos por la TVEI, Ucab Televisión (UTV, canal experimental de la Escuela) y a mediano plazo por algún canal nacional y/o regional, público o privado. La respuesta no se ha hecho esperar y algunos estudiantes ya han comenzado a desarrollar ideas para sus programas, en concordancia con los objetivos de la UTE y algunos otros lo han tomado como tema de tesis (trabajo especial de grado). La labor de la Unidad de Televisión Educativa se inicia con la firme creencia de la necesidad de trascender el ámbito universitario para ubicarse en la comunidad a través de una decidida y comprometida participación en los medios de comunicación social en vías de recorrer el camino hacia una Televisión de Servicio Público.

### **NUEVA CÁTEDRA DE PERIODISMO INTERACTIVO**

En octubre pasado se dio inicio a la cátedra de Periodismo Interactivo, auspiciada en nuestra universidad por el diario *El Universal* y la Fundación Andrés Mata. Esta cátedra tiene como objetivo principal preparar a los estudiantes del cuarto año, mención prensa, en el manejo de herramientas informáticas con miras a la producción de publicaciones electrónicas interactivas. En el transcurso de un año académico los estudiantes desarrollarán trabajos en búsqueda de información en línea, carteleras electrónicas o BBS y en aplicaciones multimedia, utilizando todos los nuevos recursos de la red UCAB y de nuestro laboratorio.